



雪化粧 日本一の富士の山

(東名御殿場)

国教育史上画期的な「月一回の学校週五日制」が発足し、また、中学校では、新規が参加者数・内容とともに充実され、教職員研修旅行から全学年で本格実施され、二十一世紀に向けての成し、全般的に成果を認められるなどと正に壬申の年な

るかなと言える激動の一年でありました。

教育界においては、我が國教育史上画期的な「月一回の学校週五日制」が発足し、また、中学校では、新規が参加者数・内容とともに充実され、教職員研修旅行から全学年で本格実施され、二十一世紀に向けての成し、全般的に成果を認められるなどと正に壬申の年な



## 新時代感覚による修学旅行の創造を目指して

財団法人 全国修学旅行研究協会  
理事長 山本種一

教育改革の大大きな柱となる皆様の御健勝と御活躍を心からお喜び申しあげます。昨年はバブル経済の崩壊が前年から持ち越されて景気の低迷が続き、佐川疑惑の発生で政界は大揺れに揺れるなど、正に壬申の年なるかなと言える激動の一年でありました。

教育界においては、我が國教育史上画期的な「月一回の学校週五日制」が発足し、また、中学校では、新規が参加者数・内容とともに充実され、教職員研修旅行から全学年で本格実施され、二十一世紀に向けての成し、全般的に成果を認められるなどと正に壬申の年な

るかなと言える激動の一年でありました。

教育界においては、我が國教育史上画期的な「月一回の学校週五日制」が発足し、また、中学校では、新規が参加者数・内容とともに充実され、教職員研修旅行から全学年で本格実施され、二十一世紀に向けての成し、全般的に成果を認められるなどと正に壬申の年な

るかなと言える激動の一年でありました。

教育界においては、我が國教育史上画期的な「月一回の学校週五日制」が発足し、また、中学校では、新規が参加者数・内容とともに充実され、教職員研修旅行から全学年で本格実施され、二十一世紀に向けての成し、全般的に成果を認められるなどと正に壬申の年な

るかなと言える激動の一年でありました。

教育界においては、我が國教育史上画期的な「月一回の学校週五日制」が発足し、また、中学校では、新規が参加者数・内容とともに充実され、教職員研修旅行から全学年で本格実施され、二十一世紀に向けての成し、全般的に成果を認められるなどと正に壬申の年な

るかなと言える激動の一年でありました。

平成五年の新春を迎えて、心からお慶びを申し上げます。間に迫った二十一世紀に向けて、我が国が創造的で活力ある、文化の香り高い国家として発展していくため、また国民の一人ひとりが生活の豊かさを真に実感できる活力と潤いに満ちた「生活天国」づくりを進める上で、教育・学術・文化・スポーツの果たすべき役割は極めて重要です。私は昨年末文部大臣を任命し、このような国的基本

感の重さに身のひきしまることになりました。その責任の重さに身のひきしまることになりました。その待にこだえるよう、微力ながら誠心誠意職責を果たしていきたいと存じます。

昨年、我が国は学制百二十年を迎えた。百二十年の新たな第一歩を進めるに当たりこれからは、先人達の築かれた成績を踏まえつつ、時代の変化に的確に対応し、一人ひとりの個性を生かす多様な教育の実現を目指していくことが

「初等中等教育の充実」においては、子供のよさや意欲や思考力、判断力、表現力などの能力の育成を重視する新しい学力観に立つた教育を積極的に展開することが必要です。新しい学習指導要領もこのような考え方方に立つものであり、その趣旨に沿った教育の実現のために全力を挙げて取り組んでまいります。その際、

指導の徹底を図つてまいります。また、高校教育については、中央教育審議会答申の

業者テスト問題については、業者テストの結果を高めます。業者テス

ト問題については、校入学者選抜に用いること

が指摘されているいわゆる「標準化された問題」が指摘されるべきである。

提言を踏まえ、生徒の多様化を促進してまいります。なお、今日様々な弊害

## 年頭の所感

大河内

（元）



## 初松籠 寿ぐ

順不同

関東・東海・近畿三地区公立  
中学校修学旅行連合委員会

会長 黒澤文雄

松をわざる風、肅として 新しい教育の在り方が叫  
心引き締まります。そんなばれる中、新学習指導要領  
年の初めに当たりまして皆が告示されて三年が過ぎよ  
様の御健康と御多幸を謹んうとしています。そんな折  
でお祈り申しあげます。

に、第九回全国修学旅行研



修学旅行は日本における伝統的な行事です。それは学んだことを実際に試したり、自分で考えたり、身に付けたりする上でとても有効です。二十一世紀まで、もう八年、「心豊かな人」を作り」のために、all sides thinking市立総合教育センターで開催することになりました。

豊かな人間性を育成する修

学旅行」をテーマに、神戸

旅行委員会会長・芦屋市立潮見中学校長)

n... で、意気込んで

立派な大会を「視野を広げ、心

を大きく動かすことが出来ました。

これも、ひとえに関係の皆

様の御理解とお力添えのた

ま物ど、心より感謝申しあ

げます。

旅の運営は、教職員た

て、生徒にも良い影響を

与えてゆくという点で、極

度、もう八年、「心豊かな人

作り」のために、all

sides thinking

市立総合教育センターで開

催していますが、国民

の経済の動向は怪しい様相を

呈していませんが、國民

の生活の質的向上が課題であ

ります。

全修協が、その長い経験

と蓄積を生かして、直接生

徒の修学旅行の向上のため

の蓄積を生かして、直接生

徒の修学旅行の向上のため